
Conjugaison 
Former un participe passé 

 
 
 
Associé à un auxiliaire, le participe passé permet de former les temps composés des verbes ainsi que 
leur voix passive. On peut également l’employer seul. 
La terminaison d’un participe passé varie selon les verbes. 
 
 

Le participe passé des verbes du 1er groupe 
 
Le participe passé des verbes 1er groupe (verbes en -er) se forme avec la terminaison -é. 
 Regarder = regardé 
 Manger = mangé 
 Amuser = amusé 

 
 

Le participe passé des verbes du 2ème groupe 
 
Le participe passé des verbes 2ème groupe (verbes en -ir) se forme avec la terminaison -i. 
 Finir = fini 
 Définir = défini 

 

Le participe passé des verbes du 3ème groupe 
 

 Le participe passé des verbes 3ème groupe (verbes en -oir, -ir, -re, -tre) se forme avec les 
terminaisons -i, -t, -u, ou -s. 
 Il s’est endormi de suite. 
 Ce plat n’est pas assez cuit. 
 Qu’en as-tu conclu ? 
 Il a pris le bus. 

 

 Les verbes en -ître font tous leur participe passé en -u. 
 Reconnaître = reconnu. 

 
Exception : naître  né. 
 

 Le participe passé du verbe devoir – dû – prend un accent circonflexe sur la voyelle u pour 
permettre de le différencier de son homonyme : le déterminant du. 

 
 



NOTA BENE : 
 
 

 Pour les verbes du 1er groupe, attention de ne pas confondre la terminaison en -é du 
participe passé avec celle en -er de l’infinitif. 
 
Pour éviter la confusion : il faut remplacer le verbe du 1er groupe qui pose problème par un 
verbe du 2ème ou 3ème groupe. 
 
 Ils ont appelé les pompiers  Ils ont « pris » les pompiers (on a remplacé le verbe par 

un  participe passé donc on écrit -é). 
 

 Il faut appeler les pompiers  Il faut « prendre » les pompiers (on a remplacé le 
verbe par un infinitif donc on écrit -er). 

 
 

 Pour savoir si le participe passé masculin singulier des verbes du 3ème groupe se termine par 
une consonne muette (-s, -t) ou une voyelle (-i, -u), il suffit de le mettre au féminin. 

 
 Ce gigot n’est pas cuit  Cette viande n’est pas cuite. 


